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太湖秀剧场在无锡一建成，就入
选英国《泰晤士报》评选的“2019年
全球十佳建筑”。《太湖秀》是剧场的
内核，也成了大伙翘首以盼的演出。
拥有自己的城市大戏，是无锡市民多
年的夙愿，而这场“范蠡和西施爱情
故事”由国际顶级团队德贡（Drag-
one）亲自操刀。22日的首演临近
了，昨天，《太湖秀》开放了首次探班，
记者实地感受了剧场舞美、道具服装
以及大秀编排的幕后故事。

看秀空间宽敞，舞台效果可期

记者到达现场时，演员们正在彩
排。太湖秀剧场总建筑面积近3万
平方米，近2000个座位，看秀的空间
十分宽敞；《太湖秀》创意总监戴文在
介绍拥有包括360°旋转舞台、大型
环绕LED屏等400余台世界顶级剧
场设备，以及LED门如何打开、吸附
在顶上的装饰道具怎么使用时自信
满满。为观众呈现出气势磅礴的舞
台效果，360°环绕大屏约9.5米高，
这就是《太湖秀》的主表演场地。

后台走廊摆放了不少表演时要
用的道具，如吴王夫差坐的战车，这
个战车巧妙的地方在于座椅可以多
角度转动，“吴王夫差知道要亡国后，
我们将通过椅子的转动来表达他的
愤怒”，戴文说。在一边摆放的类似

“莲花台”的圆形阶梯舞台，则是西施

跳水袖舞的主要道具，其巧妙的地方
是台子底部有风扇，当西施穿着舞蹈
服在台上翩翩起舞，伴有“风”的质
感。

据悉，《太湖秀》将以西施和范蠡
缠绵悱恻的爱情故事为主线，通过最
新的高科技舞台技术以及唯美华丽
的装饰布景，给观众带来精美绝伦的
视觉盛宴。为何将此作为《太湖秀》
的主题？戴文介绍：“地方秀需要特
有的地方性元素、故事，早在七八年
前我们就开始筹划要选一个拥有无
锡地域特色且大家都知道的故事。
我们来无锡做了不少调研后发现，大
家对于范蠡西施隐居无锡的传说格
外钟爱。而每一个年龄层都对这个
故事有着不同的理解，我们在尊重历
史原貌的前提下，如何在60分钟内
用现代化的手段呈现这个故事，让大
家一看就觉得是自己心中的那个印
象。”他表示，《太湖秀》的词曲创作迈
克和安，最初听到范蠡西施爱情故事
的时候就十分喜欢，他们觉得各地文
化不同，但唯有“爱”是相通的，所以
在创作曲调和歌词时特别顺利。

高手设计舞美，重在融入新意

在舞蹈的部分，《太湖秀》邀请到
了著名编舞师安东尼（Anthony
Lee），他是综艺节目《热血街舞团》鹿
晗、王嘉尔战队编舞总监。此次他与

国内著名舞蹈家王亚彬共同完成舞
蹈部分。“此次舞蹈部分传统古典和
现代优雅交融，像越女在盒子上打斗
这个部分，我还融入了中国武术元
素，让其看起来更具有女权特性”，安
东尼说。王亚彬此次主要负责传统
舞蹈部分，她表示，为了突出西施那
个时代的美学特征，传统的体态、手
势动作都是精心设计的，如长袖舞重
点体现了古代女子的飘逸优美。

最后来到服装间，这里琳琅满目
的服装和饰品真有点看不过来。据
悉，为此次演出原创设计打造了400
件演出服。西施、范蠡等主演的服装
放在最显眼的位置，从设计来看，服装
以传统古典服装为主，细节处的设计
则会加上现代风格。记者试穿了舞者
的披风，因披风上缝满了亮片，使得其
有一定重量，也同时为舞者增添了难
度。戴文表示，其实大家对范蠡西施
的故事很熟悉，但是想加入一些新的
元素，服装肯定是重要的环节。

打造特色IP，精品演出留客

实际上，许多知名旅游城市都会
用一场具有当地特色IP的实景演出
来留住客人，比如法国蒙马特的马
戏；泰国曼谷人妖表演；中国桂林的
印象刘三姐；武夷山的印象大红袍，
而无锡只有三国城里的三英战吕布，
之前的实景演出几乎都是转瞬即
逝。不少江苏导游都评价无锡的旅
游是“白天看景，晚上走人”。确实，
无锡的旅游活动以观光为主，缺少参
与性和娱乐性，造成游客的停留时间
短。如何才能有夜间的必打卡项目，
《太湖秀》正是为此而来，据悉首秀门
票单价在120元到350元。

（晚报记者 璎珞/文、摄）
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专家介绍：

影像科只是拍片的？
医生有话对你说……

胡曙东，江南

大学附属医院（原
无锡四院）医学影
像科主任。博士，
硕士生导师，江苏
省政府留学基金获
得者，江苏省“333

工程”第三层次培养对象，江苏省放射学分
会青年委员。

擅长腹部影像学、心血管影像学、内分
泌影像学，并擅长开发CT、MR新技术的临
床应用。

说起医院影像科，大家的第一反
应就是：“影像科就是专门负责拍片子
的。影像科医生的主要职责就是看片
子。”大家在就诊时如遇到影像科医
生，也会很自然地脱口而出：“师傅，我
的片子好了吗？能否帮我看一下片
子？”其实在医院，影像科是一个多功
能平台，绝大部分疾病在诊断、治疗环
节都离不开影像科的助力。本期无锡
名医团名医面对面，我们邀请到了江
南大学附属医院医学影像科专家，带
领大家走进神秘的影像世界。
好的影像医生是一种什么样的“存在”？

说到影像科医生，很多人首先想
到的是“拍片的”“做CT的”，影像科医
生的工作好像更多的是借助先进的医
疗设备，不需要自己的思考和判断。
但事实上影像科医生的工作并非人们
想象的那么简单。他们是临床的“福
尔摩斯”，在幕后为临床医生解开一个
个难解的谜题。

在疾病诊疗过程中，很多环节都
离不开影像科的参与。江南大学附属
医院（原无锡四院）医学影像科主任胡
曙东介绍说，以现在流行的MDT诊疗
模式为例，影像科不仅负责为患者拍
片，还要负责诊断、评估病情，从而为
接下来的精准治疗提供依据。例如老

百姓在体检过程中发现肺结节的比
例越来越高。此时，技术精湛的影像
医生就可以通过读片来判断结节大
小、质地，从而推断结节是良性还是
恶性。

除了诊断病情，影像科还能辅助
治疗。有些肿瘤，边缘看似光滑，其
实周围已被侵犯，借助CT、核磁共振
等影像技术，就有可能把隐藏病灶挖
掘出来，以免漏诊、误诊。而外科切
除肿瘤后，也需要通过影像检查确定
切缘是否干净，为下一步治疗方案提
供科学依据。

当然，在临床治疗中，影像科还
有更广泛的应用。以肺结节微创切
除手术为例，因为病灶有时候只有
几毫米大，加上肺打开以后容易塌
陷，外科医生仅凭肉眼是很难精准
定位的。此时需要影像医生在术前
通过CT、B超等进行精准定位，以便
术中临床医生快速准确找到病灶，精
准手术。
体检该如何选择适宜的影像检查项目？

体检项目的选择与年龄有关。
江南大学附属医院（原无锡四院）医
学影像科副主任陈林也给出了相关
体检建议，就肺部检查而言，通常 20
多岁的年轻人以胸片为主，40岁以上

人群一般建议做 CT，是
否需要做核磁共振检查，
则由医生判断决定。

有些患者或家属也会有顾虑，以
核磁共振为代表的影像学检查会有
辐射吗？专家介绍，影像学检查都会
有一定的辐射剂量，但是这些辐射剂
量都是在可控的范围之内的。临床
医生也会针对患者病情综合考虑，在
疾病的不同阶段做适宜的检查项目。

影像科门诊为何受热捧？
影像科医生的工作就是结合患

者病史及影像资料，“看图说话”，但
这并不是一份简单的工作。同一个
病可以表现为不同的影像征象，而不
同的病也可以表现为一个征象，所以
诊断中需要综合全面的临床知识、影
像学知识及临床经验。遇到疑难病
例，通常需要经过科内或多学科专家
会诊，方能出具影像诊断报告。以前
影像科医生是幕后工作者，随着循证
医学的不断发展，影像医生逐渐从幕
后走向台前，其重要性越来越得到公
众认同，因此江大附院开设影像科门
诊，为诸多有这方面需求的患者提供
了更权威的平台，让患者从“众说纷
纭”的纠结困扰中找到明确的治疗方
向。 （刘虹、顾明）

陈林，江南大

学附属医院（原无
锡四院）医学影像
科副主任。江苏省
医师协会放射医师
分会第三届委员会
继续教育工作小组
委员，江苏省医疗

损害鉴定专家库成员，无锡市医疗损害鉴
定专家库成员。

擅长胸腹部肿瘤医学影像诊断，特别
是肺肿瘤、肝脏肿瘤及消化道肿瘤的影像
学诊断。

专家门诊时间：周五上午
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